
Anomali cuaca yang terjadi saat ini akan
berdampak pada berbagai sektor. Salah
satu sektor yang paling terdampak dengan
adanya anomali cuaca ini adalah sektor
pertanian. Karena masalah ketersediaan
pangan, terkait dengan cuaca. Anomali
Cuaca disektor pertanian ini berkaitan pe-
nurunan produktivitas pangan, dengan
adanya kejadian gagal tanam dan gagal
panen.

Walaupun dampak anomali cuaca
sendiri tergantung dari intensitasnya,
anomali cuaca juga bisa berdampak se-
cara positif untuk pertanian di wilayah-
wilayah tadah hujan dan kering. Yaitu pe-
ningkatan intensitas curah hujan ini akan
membuat ketersediaan air di wilayah-
wilayah tersebut cukup dan petani di
wilayah tersebut bisa melakukan aktivitas
penanaman dan budidaya pertanian.

Permasalahan anomali cuaca ini menja-
di masalah serius karena terkait dengan
stok pangan menjelang bulan puasa.
Mengingat, ketersediaan pangan harus ter-
jaga sehingga gejolak harga di masyarakat
bisa terkendali. Kementerian Pertanian
melalui Menteri Pertanian sudah menyam-
paikan kalau stok aman sampai bulan
Maret 2023. Karena ada beberapa lokasi
yang akan melakukan panen raya pada

Februari-Maret 2023 sekitar 1 juta hektare
padi.  Tetapi dengan adanya anomali cua-
ca ini menjadi suatu perhatian tersendiri.

Pencegahan dan antisipasi terkait de-
ngan anomali cuaca, terutama di sentra
atau lumbung pangan ini sangat perlu di-
lakukan. Beberapa langkah strategis yang
bisa dilakukan antara lain: (1) adanya
prediksi cuaca masa depan secara nasio-
nal dan mendetail sampai pada level desa
atau lahan, kemudian disampaikan ke ma-
syarakat.  Prediksi anomali cuaca yang
akurat akan berguna dalam peringatan dini
dan antisipasi terjadinya bencana hidrome-
teorologi seperti banjir dan tanah longsor. 

Prediksi ini juga dapat membantu kita
untuk mengurangi kerugian dan biaya
yang ditimbulkan bencana hidrometeorolo-
gi sebagai dampak anomali cuaca.
Prediksi awal terjadinya anomali cuaca ini
bermanfaat dalam membantu peren-
canaan dan pengelolaan berbagai sektor
seperti sumber daya air, energi, trans-
portasi, pertanian, kehutanan, perikanan
serta menghindari atau mengurangi poten-
si kerugian yang lebih besar.

(2) Edukasi secara kontinyu mengenai
anomali cuaca dan fenomena anomali
cuaca lainnya serta dampaknya kepada
masyarakat atau dalam hal ini adalah

petani melalui penyuluh pertanian yang
ada diwilayah masing-masing. (3)
Penyediaan asuransi pertanian terkait
kegagalan panen petani akibat La Niña
atau fenomena anomali iklim lainnya.  (4)
Memastikan kesiapan penyiapan sarana
dan prasarana untuk menghadapi anomali
cuaca. Seperti ketersediaan pompa untuk
pompanisasi in-out dari sawah, rehabilitasi
jaringan irigasi tersier/kwarter, menggu-
nakan benih tahan genangan  seperti
Inpara 1-10, Inpari 29, Inpari 30, Ciherang,
dan lainnya. 

Yang terakhir (5) adalah pendampingan
dan pengawalan sentra-sentra atau lum-
bung pangan yang sudah diidentifikasi se-
bagai sumber penyediaan pangan yaitu
lokasi-lokasi panen raya. Berupa informasi
anomali cuaca secara mendetail termasuk
berbagai skenario pencegahannya, se-
hingga kejadian gagal tanam dan gagal pa-
nen di lokasi panen raya bisa dihindari.

Semoga dengan antisipasi anomali cua-
ca yang terjadi saat ini, panen raya di
lokasi-lokasi lumbung pangan tetap bisa di-
laksanakan. Sehingga  ketersediaan pa-
ngan tercukupi. Dan masyarakat Indonesia
bisa melaksanakan ibadah puasa  Rama-
dan dengan tenang tanpa gejolak harga.

(Penulis adalah Dosen FTPUGM)-f

kurang lebih 25 ribu orang,"
kata Kapolda Jatim Irjen Pol
Toni Harmanto di Mapolda se-
tempat, Surabaya, Rabu (8/3).

Sementara itu, Kapolresta
Malang Kota Kombes Pol
Budi Hemanto menerangkan,
kasus ini bermula ketika salah
satu anggota robot trading
berinisial MY melaporkan
Wahyu Kenzo ke Polresta
Malang beberapa bulan lalu.
Wahyu Kenzo yang
mendirikan bisnis robot trading
meminta RE untuk datang
menemui korban agar memp-
resentasikan soal robot trading
dengan bendera Auto Trade
Gold (ATG) pada Juli 2021.

MY kemudian bergabung
pada November tahun yang
sama dengan membeli robot
sebesar lebih dari Rp 42 juta
dan deposit lebih dari Rp1 mili-
ar. Awalnya, korban menerima
keuntungan seperti dijanjikan
Wahyu Kenzo. Karena itu, pa-
da Januari 2022, MY men-
transfer kembali sebesar lebih
dari Rp 4 miliar.

Kecurigaan muncul ketika
korban hendak melakukan pe-
narikan sebesar 25.000 dolar
AS namun gagal. Ditarik 2.000
dolar AS pun juga gagal.

Bahkan, penarikan lebih kecil
dari itu pun juga masih pend-

ing. Hingga kemudian MY
melapor ke polisi.

Kapolresta melakukan pe-
nyelidikan setelah menerima
laporan dari korban. Wahyu
Kenzo dipanggil dua kali dalam
statusnya sebagai saksi tapi

mengabaikan. Hingga akhir-
nya polisi melakukan penjem-
putan paksa terhadap Wahyu
Kenzo di Surabaya pada Sabtu
(4/3). "Dan setelah dilakukan
gelar perkara pada 5 Maret
2023, kami menetapkan yang
bersangkutan sebagai tersang-
ka," kata Budi. (Ant/Has)-d
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Sebelumnya mantan Kepala Bea Cukai
Yogyakarta Eko Darmanto usai menjalani
permintaan klarifikasi terkait harta
kekayaan yang tercantum dalam LHKPN,
menyampaikan terima kasih kepada lem-
baga antirasuah lantaran telah diberi ke-
sempatan untuk mengklarifikasi harta
kekayaannya.

Selain itu, ia membantah telah
memamerkan harta kekayaan di sosial
media. "Saya secara pribadi sangat menc-
intai institusi saya, saya tidak pernah berni-
at bermaksud untuk pamer harta seperti
yang disampaikan secara viral. Kenapa
hal itu terjadi? Karena data saya yang
saya simpan secara private dicuri, kemudi-
an diframing dan beredarlah yang seperti
rekan-rekan sekalian ketahui," kata Eko.

Terlepas dari semua itu, Pahala menga-
takan, dalam klarifikasinya, KPK menying-
gung soal aset kendaraan yang dimiliki
Eko. Terkait hal ini, Eko diketahui memiliki
usaha jual beli kendaraan. 

"Jadi, dia beli kendaraan misalnya yang

tua dan rusak diperbaiki, baru dijual," kata
Pahala seraya menyebutkan Eko juga
menyampaikan soal bengkel miliknya.
"Kita akan kirim tim juga memverifikasi be-
nar tidaknya seperti itu, berapa biaya per-
baikan," tandas  Pahala. 

Sementara itu, Inspektur Jenderal (Irjen)
Kementerian Keuangan (Kemenkeu)
Awan Nurmawan Nuh mengatakan, sete-
lah klarifikasi dan investigasi terhadap
mantan Kepala Kantor Bea Cukai Yogya-
karta, Eko Darmanto (ED) mengakui tidak
melaporkan harta kekayaan sepenuhnya
dalam Laporan Harta Kekayaan
Penyelenggara Megara (LHKPN). Akibat
tidak melaporkan harta kekayaannya itu,
ED dicopot dari jabatannya. Hal ini bertu-
juan untuk memudahkan pemeriksaan.

"Direktorat Jenderal Bea Cukai telah
melakukan klarifikasi kepada yang ber-
sangkutan dengan hasil yang bersangkut-
an mengakui tidak melaporkan sepenuh-
nya harta kekayaannya. Atas klarifikasi
tersebut ED dicopot dari jabatannya," kata

Irjen Kemenkeu Awan Nurmawan Nuh
Awan dalam konferensi pers di Jakarta,
Rabu (8/3).

Awan menambahkan, sudah melaku-
kan pemeriksaan lanjutan terhadap Eko.
Bahkan, Rabu kemarin, pihaknya sudah
memanggil ED. Awan mengatakan,
Kemenkeu bekerja sama dengan para
penegak hukum dalam melakukan pe-
meriksaan terhadap Eko Darmanto. Ter-
masuk, berkoordinasi dengan Pusat Pe-
laporan dan Analisa Transaksi Keuangan
(PPATK), KPK serta pihak lainnya.

Sementara itu, Dirjen Bea Cukai
Askolani mendukung KPK dalam melaku-
kan investigasi terhadap harta kekayaan
Eko Darmanto. "Tentunya Irjen akan mela-
kukan itu sesuai mekanisme. Kami sup-
port penuh apa yang dilakukan KPK. Ke
depan hasil investigasi KPK menjadi basis
laporan LHKPN yang bersangkutan. Kita
menunggu itu apapun hasilnya kita akan
follow up sesuai UU ASN kita," kata
Askolani.                                       (Ful/Lmg)-f
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Pesawat Super Hercules yang diterima
pada pagi ini merupakan satu dari lima pe-
sawat yang telah dipesan Pemerintah.
Empat pesawat lainnya akan diterima pada
bulan Juni, Juli, dan Oktober 2023 serta
Januari 2024.

"Yang kita pesan ada lima, tadi Pak Men-
han menyampaikan, hari ini datang satu,
nanti Juni tambah satu lagi, Juli tambah sa-
tu lagi, Oktober tambah satu, Januari tahun
depan tambah satu. Lima pesawat yang
akan datang ke negara kita," ungkapnya.

Dengan tambahan pesawat tersebut,
Presiden Jokowi mengatakan, Pemerintah
terus berupaya untuk memenuhi Minimum
Essential Forces Indonesia. "Ya semuanya

disesuaikan dengan anggaran yang kita mi-
liki. Tapi kita ingin berusaha agar terpenuhi,"
tandasnya.

Menhan Prabowo Subianto mengatakan,
seluruh kegiatan perbaikan pesawat Super
Hercules ini akan dilaksanakan di Tanah Air.
Hal tersebut mencakup perbaikan dan
overhaul berat seperti penggantian center
wing box. "MRO-nya, maintenance repair
overhaul akan di Indonesia dilaksanakan.
Sebagaimana pesawat yang kedua ini su-
dah dilaksanakan di Indonesia semua. Ini
termasuk overhaul berat pergantian center
wing box ini sangat sulit, pertama kali kita
lakukan di Indonesia," ungkap Prabowo. 

(Sim)-f

Menurut Heru, Menkeu Sri Mulyani su-
dah menyetujui pemecatan tersebut.
"Secara substansi RAT sudah dipecat.
Hanya saja secara administrasi masih
diproses selama beberapa hari ke de-
pan," ucapnya.

Inspektur Jenderal (Kemenkeu) Awan
Nurmawan Nuh menuturkan, dari hasil in-
vestigasi yang dilakukan terhadap Rafael,
ditemukan adanya harta kekayaan yang
tidak dilaporkan dalam Laporan Harta
Kekayaan Penyelenggara Negara (LH-
KPN). Sebagian aset Rafael Alun pun
atas nama orang yang terafiliasi dengan-
nya. 

Ia menjelaskan, dalam menangani ka-
sus Rafael, ada tiga tim yang dibentuk.
Pertama, tim eksaminasi laporan harta
kekayaan. Inspektorat Jenderal telah
meneliti seluruh harta yang dilaporkan
dan mencocokkan dengan bukti kepemi-
likan.

Hasil eksaminasi, terdapat beberapa
harta yang belum didukung oleh bukti
otentik kepemilikan. Dalam tim ini,

Inspektorat Jenderal juga meneliti secara
mendalam atas harta yang ada di media
sosial, baik itu video, foto dan lain sebagai-
nya.

Tim kedua menelusuri harta kekayaan
yang belum dilaporkan. Hasilnya, terdapat
hasil usaha sewa yang tidak sepenuhnya
dilaporkan dalam harta kekayaan serta ti-
dak sepenuhnya melaporkan harta beru-
pa uang tunai dan bangunan. "Sebagian
aset juga diatasnamakan pihak terafiliasi.
Pihak terafiliasi itu bisa orang tua, kakak,
adik dan teman," katanya.

Tim ketiga, bertugas menginvestigasi
dugaan fraud atau kejahatan. Hasilnya,
Rafael terbukti tidak menunjukkan integri-
tas dan keteladanan dalam sikap, perila-
ku, ucapan dan tindakan kepada setiap
orang, baik di dalam maupun di luar kedi-
nasan dengan tidak melaporkan LKHPN
secara benar, tidak patuh dalam pelapo-
ran dan pembayaran pajak. 

Selain itu, Rafael Alun juga dinilai memi-
liki gaya hidup pribadi dan keluarga yang
tidak sesuai dengan asas kepatutan dan

kepantasan sebagai ASN. "Tidak mela-
porkan harta kekayaan kepada pejabat
yang berwenang sesuai dengan ketentu-
an peraturan perundang-undangan.
Menjadi perantara yang menimbulkan
konflik kepentingan terkait dengan ja-
batannya. Terdapat informasi lain yang
mengindikasikan adanya upaya RAT
menyembunyikan harta kekayaan dan
sumber perolehannya," paparnya.

Dari hasil audit investasi tersebut, Itjen
Kemenkeu merekomendasikan RAT
dipecat. Rekomendasi itu juga telah di-
sampaikan ke Menkeu dan sudah disetu-
jui.

"Dalam laporan harta kekayaan juga
ditemukan ada kepemilikan perusahaan-
perusahaan, ini termasuk pihak terafiliasi.
Oleh karena itu, kami Inspektorat Jenderal
telah merekomendasikan kepada
Direktorat Jenderal Pajak untuk melaku-
kan pemeriksaan kepatutan perpajakan
terhadap beberapa wajib pajak orang
pribadi dan wajib pajak badan," jelasnya.  

(Lmg/Obi/Ant)-f

Infrastruktur Pertamina Erry Widiastono
sampai diangkatnya Direktur Penunjang
Bisnis Perusahaan Pertamina yang defini-
tif. "Kami sebagai perusahaan mengucap-
kan terima kasih atas dedikasi tenaga dan
pikiran beliau selama memangku jabatan
tersebut," kata Fadjar.

Sebelumnya, Pertamina Patra Niaga
menyatakan komitmen untuk bertanggung
jawab penuh memberikan penanganan
terbaik bagi korban maupun keluarga kor-
ban yang terdampak kebakaran Depo
Pertamina Plumpang, Jakarta. "Kami akan

bertanggung jawab penuh dan terus ber-
upaya hadir di setiap rumah sakit untuk
memberikan penanganan terbaik kepada
korban dan mendampingi keperluan kelu-
arga korban yang saat ini menunggu di ru-
mah sakit," kata Direktur Utama Pertamina
Patra Niaga Alfian Nasution.

Korban saat ini menjalani perawatan di
sejumlah rumah sakit di Jakarta, yaitu RS
Pusat Pertamina, RS Pusat Pertamina
Jaya, RSUPN Dr Cipto Mangunkusumo,
RSUD Koja, RSUD Tugu Koja, RS
Pelabuhan, RS Pekerja, RS Firdaus, RS

Yarsi, RS Mulyasari, dan RS Polri Kramat
Jati.

Anggota Komisi VI DPR RI Deddy Yevri
Hanteru Sitorus menilai pencopotan
Direktur Penunjang Bisnis PT Pertamina
Dedi Sunardi oleh Menteri BUMN Erick
Thohir merupakan bentuk pertanggung-
jawaban publik dari Kementerian BUMN.

"Hal ini sebagai bentuk pertanggung-
jawaban publik Kementerian BUMN atas
insiden terbakarnya Depo Pertamina
Plumpang, Jakarta Utara, beberapa waktu
lalu," kata Deddy.                            (Ant/Ati)-d

"Kita lakukan pendalaman terhadap data
yang kita punya, tercatat 134 pegawai pajak ter-
nyata punya saham di 280 perusahaan," kata
Deputi Bidang Pencegahan KPK Pahala
Nainggolan.

Pahala mengatakan, berdasarkan Peraturan
Pemerintah (PP) No 53 Tahun 2010 tentang
disiplin pegawai negeri sipil (PNS) memang ti-
dak ada larangan bagi PNS untuk berusaha
asalkan beretika dan tidak berhubungan de-
ngan pekerjaan. "Yang berisiko kalau perusa-
haannya konsultan pajak," ujarnya.

Temuan tersebut selanjutnya disampaikan

kepada Kemenkeu untuk dilakukan pendala-
man terkait perusahaan tersebut.

KPK selanjutnya akan mempelajari profil dari
para pegawai Ditjen Pajak tersebut dan meme-
riksa apakah harta kekayaan yang dilaporkan
dalam LHKPN sesuai dengan profilnya. Pahala
menerangkan perihal kepemilikan saham oleh
para wajib lapor LHKPN menjadi perhatian
KPK karena dalam LHKPN hanya dican-
tumkan nilai sahamnya saja.

"Padahal perusahaan ini bisa punya aset be-
sar, penghasilan besar, utang besar, ini tidak ter-
catat di LHKPN," urai Pahala.          (Ant/Obi)-d

KURANGI KEMACETAN SAAT MUSIM LIBURAN

Diujicoba, Bus Pariwisata Tidak Masuk Kota
YOGYA (KR) - Untuk mengurangi terjadinya

kemacetan lalu lintas di Kota Yogyakarta saat
musim liburan, Pemkot Yogyakarta mewa-
canakan melarang bus pariwisata masuk Kota
Yogyakarta saat musim liburan. Sebagai
gantinya, akan disiapkan lahan di sekitar
Terminal Giwangan untuk parkir bus pariwisata.

"Wacana larangan bus pariwisata masuk
Kota Yogyakarta saat musim liburan sepenuh-
nya menjadi wewenang Pemkot Yogya. Jadi
wewenangnya bukan saya, kalau jadi itu kan
kota punya tanah kosong di luar Terminal
Giwangan. Itu maunya dibuat tempat parkir bus
dan sebagainya kalau itu nanti jadi diterapkan,"
kata Gubernur DIY Sri Sultan Hamengku
Buwono X saat dimintai tanggapan soal wa-
cana larangan bus pariwisata masuk Kota
Yogya, Rabu (8/3) di Kepatihan, Yogyakarta.

Menurut Sultan, Terminal Giwangan menjadi
Terminal Tipe A, maka manajemen terminal ber-
ada di Kementerian Perhubungan. Sedangkan
Pemkot Yogya nantinya akan mengelola sisa
lahan dari terminal seluas 2,6 hektare.

"Ada tanah 2 hektare lebih itu jadi tempat
parkir untuk bus. Bus tidak bisa masuk kota tapi
ada transportasi kecil lain untuk masuk kota,

rencananya begitu," ungkapnya.
Penjabat (PJ) Walikota Yogyakarta Sumadi

menyatakan, wacana larangan bus pariwisata
masuk Kota Yogya telah disetujui Kementerian
Perhubungan dan Pemda DIY. Rencananya
pada tahun 2023 ini pihaknya akan melakukan
percobaan melarang bus pariwisata masuk ke
dalam kota.

"Prinsipnya, Bapak Gubernur dan Menhub
setuju. Nanti kita dapat 2,6 hektare lahan di
Terminal Giwangan untuk parkir bus wisata.
Adapun mekanismenya, bus pariwisata akan
parkir di sekitar Terminal Giwangan dan penum-
pangnya akan diantar dengan menggunakan
shuttle bus yang disediakan," terang Sumadi.

Sumadi mengungkapkan, untuk pengadaan
shuttle bus pihaknya memberikan dua alternatif.
Pertama, shuttle bus dianggarkan melalui
Kemenhub, dan kedua mengefektifkan Bus
Transjogja. 

"Rencananya ada dua alternatif dari Kemen-
terian Perhubungan, kalau tidak kita efektifkan
Transjogja. Apalagi tarif Transjogja cukup mu-
rah, Rp 2.500. Jadi saat Sabtu dan Minggu atau
long weekend nantinya Transjogja bisa  kita
alokasikan jadi shuttle," ujarnya.                (Ria)-d


